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 CONSEIL COMMUNAL du 17 octobre 2019

L'INTEGRALITE DU CONSEIL COMMUNAL du 19 septembre 2019 de même que les réponses aux questions orales, sont consultables sur www.oupeye.be  
(ma Commune – Vie politique – Comptes-rendus du Conseil). 

COMMISSIONS LOCALES POUR L’ÉNERGIE (CLE) 
Prise de connaissance du rapport d’activité 2018 de la Commission 
Locale pour l’Énergie du CPAS d’Oupeye.
CHARTE «TERRITOIRE INTERCULTUREL»
Adhésion à la Charte «Territoire interculturel », adoption de la 
convention de partenariat avec le Centre Régional pour l’Intégration 
des Personnes Étrangères ou d’origine étrangère de Liège (CRIPEL) 
et prévision d’un montant annuel de 2500 € pour les cotisations à 
l’ASBL pour 2020 à 2022. Approbation des groupes PS, CDH, EP, 
PTB et de M. Jehaes ; opposition de M. Czichosz.
RÈGLEMENT D’ORDRE INTÉRIEUR DU CONSEIL COMMUNAL 
(ROI)
Arrêt du ROI tel que repris dans la délibération du Collège communal. 
Approbation  des groupes PS, CDH et de MM. Jehaes et Czichosz 
; opposition du groupe Engagés pour  et abstention du groupe 
PTB.
PLAN STRATÉGIQUE TRANSVERSAL (PST) 2019-2024
Prise d’acte et communication au Gouvernement wallon du PST lui 
présenté par le Collège suite à son intégration dans le Code de la 
Démocratie Locale et de la Décentralisation (CDLD) par le Décret 
du 19 juillet 2018. Le PST est réparti en 85 actions, sur 17 objectifs 
opérationnels et 5 objectifs stratégiques. 
FABRIQUES D’ÉGLISE                                              
�0�R�G�L�¿�F�D�W�L�R�Q�V���E�X�G�J�p�W�D�L�U�H�V���Q�ƒ�V�������H�W�������G�H�������������G�H���O�D���)�D�E�U�L�T�X�H���6�D�L�Q�W��
Siméon de Houtain Saint-Siméon. Approbation des groupes PS, 
CDH, EP et de MM. Jehaes et Czichosz ; abstention du groupe 
PTB.
PAROISSE PROTESTANTE DE HERSTAL - VISÉ - OUPEYE 
Prise de connaissance de la décision du Collège de ne pas 
émettre d’avis sur le budget 2020 de ladite Paroisse, à savoir : 
�U�H�F�H�W�W�H�V�� �H�W�� �G�p�S�H�Q�V�H�V������ �������������� �¼�� ���� �V�X�E�V�L�G�H�� �G�H�� �O�D�� �&�R�P�P�X�Q�H��
�G�¶�2�X�S�H�\�H���������������¼����Unanimité.
ASBL CHÂTEAU
�ƒ�����0�R�G�L�¿�F�D�W�L�R�Q�� �E�X�G�J�p�W�D�L�U�H�� �Q�ƒ�� ���� �G�H�� ������������ �H�Q�� �¼ : recettes 1.875.110 ; 

�G�p�S�H�Q�V�H�V�� ������������������������ �E�R�Q�L�� �������������������� �V�X�E�V�L�G�H�� �R�U�G�L�Q�D�L�U�H�� ����������������
Approbation des groupes PS, CDH, PTB et de M. Jehaes ; 
opposition du groupe EP et de M. Czichosz. 

�ƒ�����%�X�G�J�H�W���������������H�Q���¼�������U�H�F�H�W�W�H�V���������������������������G�p�S�H�Q�V�H�V���������������������������E�R�Q�L��
�������������������V�X�E�V�L�G�H���R�U�G�L�Q�D�L�U�H���������������������V�X�E�V�L�G�H���H�[�W�U�D�R�U�G�L�Q�D�L�U�H��������������������
Approbation des groupes PS, CDH, PTB et  de 

M. Jehaes ; opposition des groupes EP et de M. Czichosz.
MAISON DE LA LAÏCITÉ 
Budget 2020 en € : recettes et dépenses 127.572 ; subside communal 
�R�U�G�L�Q�D�L�U�H������������������Unanimité. 
PLAN DE COHÉSION SOCIALE (PCS)
�$�S�S�U�R�E�D�W�L�R�Q���G�H�V���F�R�Q�Y�H�Q�W�L�R�Q�V���D�Y�H�F���O�H�V���G�L�‡�p�U�H�Q�W�V���S�D�U�W�H�Q�D�L�U�H�V���G�X���3�&�6��
pour l’année 2019, en € :

AIGS 10.059 ; Basse-Meuse Développement 10.059, Confort Mosan 
���������������&�3�$�6�������������������H�W���$�6�%�/���5�D�F�\�Q�H�V������������������Unanimité.
MODIFICATION BUDGÉTAIRE N°2 DE 2019 
Arrêt du budget 2019 comme suit et en € :     
ORDINAIRE
�5�H�F�H�W�W�H�V���J�O�R�E�D�O�H�V�� ����������������������
�'�p�S�H�Q�V�H�V���J�O�R�E�D�O�H�V������������������������
Boni global    8 270 057
EXTRAORDINAIRE
�5�H�F�H�W�W�H�V���J�O�R�E�D�O�H�V�� ������������������������
Dépenses globales                   ��������������������
Boni global                                                0
Approbation des groupes PS et CDH ; opposition du groupe 
EP et de MM. Jehaes et Czichosz ; abstention du groupe PTB.
PATRIMOINE COMMUNAL
Convention de pose et de placement d’une cabine de détente gaz 
par Resa, sur un bien sis à Vivegnis, rue de Cheratte - régularisation. 
Invitation au demandeur de régulariser sa situation dans le cadre de 
l’obtention du permis d’urbanisme, de solliciter toutes les autorisations 
utiles pour le fonctionnement de cette cabine et d’approuver tous les 
termes de la convention d’occupation à titre gratuit. Unanimité.
MARCHÉS PUBLICS
°  « Sécurisation de l’installation électrique du bâtiment abritant 

notamment l’ONE à Hermalle-s-Argenteau »  au montant estimé à 
���������������¼���7�9�$�&����Unanimité.

�ƒ�����©���5�H�P�L�V�H���j���Q�L�Y�H�D�X���G�H�V���¿�O�H�W�V���G�¶�H�D�X���U�X�H���G�H���)�H�[�K�H���6�O�L�Q�V���j���+�H�U�P�p�H���ª��
au montant estimé à 48.222 € TVAC. Unanimité.

RÈGLEMENT GÉNÉRAL RELATIF À LA MUTUALISATION DE 
L’INTERVENTION DES INDICATEURS-EXPERTS
Adoption de la convention de collaboration complémentaire relative 
à la mutualisation d’une intervention d’un indicateur-expert mis à 
disposition de la Commune par la Province, à raison d’un jour par 
semaine, et principalement chargé de l’analyse des biens divisés 
en appartements et non déclarés au cadastre. Approbation des 
groupes PS, CDH, EP et de MM. Jehaes et Czichosz ; abstention 
du groupe PTB.
QUESTIONS ORALES
�ƒ  de Madame Lekane au sujet de l’augmentation de 8% des tarifs 

d’Intradel ;
° de Madame Thomassen :
-  relative à la possibilité de la présentation au Conseil communal, de 

l’exposé de Monsieur le Chef de Zone de police relatif aux clubs de 
motards ; 

- concernant l’actualisation de la convocation des commissions ;
�ƒ����de Monsieur Pâques���V�R�X�K�D�L�W�D�Q�W���X�Q���G�p�E�D�W���R�X���X�Q�H���F�R�P�P�L�V�V�L�R�Q���D�¿�Q��

de défendre les intérêts d’Oupeye dans le cadre de la réouverture 
�G�H���O�D���E�U�H�W�H�O�O�H���$����������

 MOT DU BOURGMESTRE

MERCI À MESSIEURS LENZINI ET SMEYERS !
Ce jeudi 21 novembre, le Conseil communal a acté les démissions 
de Messieurs Mauro Lenzini et Hubert Smeyers. Je tenais à les 
saluer dans ce mot du Bourgmestre et à les remercier pour le 
travail accompli et les projets menés au niveau de notre Commune. 

�(�O�X�� �H�Q�� ������������ ������������ ���������� �H�W�� ������������ �0�R�Q�V�L�H�X�U�� �/�H�Q�]�L�Q�L�� �D�X�U�D��
�p�W�p�� �%�R�X�U�J�P�H�V�W�U�H�� �G�X�U�D�Q�W�� �G�R�X�]�H�� �D�Q�V�� ������������������������ �H�W�� �H�[�H�U�F�H��
actuellement son second mandat de Député wallon, poste qu’il 
�F�R�Q�W�L�Q�X�H�U�D�� �G�¶�R�F�F�X�S�H�U�� �D�¿�Q�� �G�H�� �G�p�I�H�Q�G�U�H���� �O�H�V�� �S�U�R�F�K�D�L�Q�H�V�� �D�Q�Q�p�H�V����
sa Commune, la Basse-Meuse et la région liégeoise au sein de 
l’assemblée wallonne.

Pour sa part, Monsieur Smeyers a également été élu en 2000, 
������������ ���������� �H�W�� ������������ �,�O�� �D�� �R�F�F�X�S�p�� �X�Q�� �S�R�V�W�H�� �G�¶�e�F�K�H�Y�L�Q�� �D�X�� �&�R�O�O�q�J�H��
communal durant 11 ans avec, parmi ses attributions, l’État civil, la 
Population, la Police administrative ou encore les Seniors.

Au nom du Collège, je 
souhaite une bonne retraite 
à Monsieur Smeyers et une 
bonne continuation à notre 
Député Monsieur Lenzini.

 
 Serge Fillot
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 ÉDITO

BUDGET 2020 : APRÈS 5 ANS DE PLAN DE GESTION, ON ATTEINT L’ÉQUILIBRE STRUCTUREL !

Il n’est facile pour personne, et chacun d’entre nous le vit au 
quotidien, de gérer un budget à l’équilibre. Chaque citoyen, 
chaque ménage est amené à joindre les deux bouts et ainsi à 
faire face aux coûts de la vie avec les moyens dont il dispose. 
Pour une Commune, l’exercice est identique ; les projets, les 
travaux et les améliorations envisagés étant également plus 
importants que les moyens disponibles.

�1�R�X�V�� �V�R�P�P�H�V�� �D�V�V�H�]�� �¿�H�U�V���� �P�r�P�H�� �V�¶�L�O�� �D�� �I�D�O�O�X�� �I�D�L�U�H�� �G�H�V�� �H�‡�R�U�W�V��
importants, d’avoir su gérer les cinq premières années de 
�Q�R�W�U�H�� �&�R�P�P�X�Q�H�� �V�D�Q�V�� �E�p�Q�p�¿�F�L�H�U�� �G�H�V�� �U�H�Q�W�U�p�H�V�� �¿�Q�D�Q�F�L�q�U�H�V�� �G�H��
Chertal, ce qui représentait quand même 20% de nos recettes 
annuelles. 

Cette gestion prudente, suivie et soutenue par la Région 
wallonne (Crac), nous permet d’ailleurs d’atteindre l’objectif 
majeur : un équilibre structurel pour le budget 2020, même si 
�F�H���G�H�U�Q�L�H�U���U�H�V�W�H���I�U�D�J�L�O�H�����(�Q���F�O�D�L�U�����F�H�W���p�T�X�L�O�L�E�U�H���V�W�U�X�F�W�X�U�H�O���V�L�J�Q�L�¿�H��
que le budget de votre Commune compte assez de recettes 
pour couvrir les dépenses programmées pour l’année.

�(�Q���H�‡�H�W���� �F�R�P�P�H���F�¶�H�V�W���O�H���F�D�V���S�R�X�U���F�K�D�T�X�H���P�p�Q�D�J�H���� �O�H�V���F�R�€�W�V��
augmentent pour votre Commune également, ne serait-ce 
qu’au niveau des énergies. C’est donc comme pour chaque 
ménage, c’est-à-dire en prévoyant des investissements 
appropriés que nous parvenons et parviendrons à (di)
gérer ces dépenses supplémentaires tout en maintenant le 
meilleur service possible, voire en l’améliorant mais aussi en 
�L�Q�Y�H�V�W�L�V�V�D�Q�W���G�H���P�D�Q�L�q�U�H���U�D�L�V�R�Q�Q�p�H���H�W���U�p�À�p�F�K�L�H���V�X�U���O�H���P�R�\�H�Q���H�W��
le long terme. Nous continuerons ainsi à mener des travaux de 
mise en conformité électrique, des placements de nouveaux 
châssis et de panneaux photovoltaïques, notamment dans les 
écoles et à l’administration, des réfections de toitures ainsi que 
des travaux de rénovation de voirie et de bâtiments comme 
les travaux de sauvegarde prévus sur le seul bâtiment classé 
de notre territoire, l’église de  Hermalle-sous-Argenteau. 
Signalons, parmi nos investissements (Plan Communal 
d’Investissements), qu’un budget important (plus de 500 000 
euros) sera consacré aux travaux d’égouttage prévus dans le 
cadre de la gestion du Broux à Hermée.

En 2020, comme vous en avez certainement entendu 
parler pour toute la Province, nous serons tous touchés par 
l’augmentation importante des frais de gestion des déchets 
décidée par Intradel. Cependant, notre volonté, en travaillant 
avec notre administration à l’élaboration de ce budget, était de 
trouver des solutions permettant à chaque ménage oupeyen 

de limiter l’impact de cette augmentation voire même de 
réduire ses frais annuels liés aux déchets en adoptant un 
comportement respectueux de l’environnement, un des 
objectifs de notre majorité. 

Nous vous invitons d’ailleurs à adopter ces bons comportements 
en suivant les bons « conseils » de notre collègue Monsieur 
Joseph Simoné, Echevin de l’Environnement, en page 5. En 
�D�G�D�S�W�D�Q�W�� �T�X�H�O�T�X�H�V�� �U�p�À�H�[�H�V�� �T�X�R�W�L�G�L�H�Q�V���� �F�R�P�P�H�� �O�H�� �M�X�V�W�H�� �W�U�L����
�Y�R�X�V�� �S�R�X�U�U�H�]�� �H�Q�� �H�‡�H�W�� �O�L�P�L�W�H�U�� �V�H�Q�V�L�E�O�H�P�H�Q�W�� �Y�R�V�� �I�U�D�L�V�� �O�L�p�V�� �j�� �O�D��
gestion des déchets et immondices. Vous verrez qu’il n’est pas 
vraiment sorcier d’intégrer ces petits gestes éco-responsables 
qui s’avèrent donc également intéressants pour vous au niveau 
éco-nomique …

D’un point de vue social, nous avons également décidé d’aider 
les familles monoparentales - près d’un quart de nos ménages 
�����H�Q���U�p�G�X�L�V�D�Q�W���O�H�X�U�V���I�U�D�L�V���¿�[�H�V���G�H���J�H�V�W�L�R�Q���G�H�V���G�p�F�K�H�W�V��

C’est donc avec optimisme que nous présentons ce budget 
�����������j���O�¶�p�T�X�L�O�L�E�U�H�����0�r�P�H���V�L���O�D���V�L�W�X�D�W�L�R�Q���D���G�H�P�D�Q�G�p���G�H�V���H�‡�R�U�W�V��
�j���Y�R�W�U�H���&�R�P�P�X�Q�H���j���G�L�‡�p�U�H�Q�W�V���Q�L�Y�H�D�X�[�����P�D�v�W�U�L�V�H���G�H�V���G�p�S�H�Q�V�H�V��
de personnel et des frais énergétiques, investissements 
raisonnables, etc.), voilà une raison supplémentaire qui permet 
de positiver Oupeye !

Paul Ernoux, Serge Fillot,
Échevin des Finances Bourgmestre

 REINE ASTRID : LE CHANTIER AVANCE BIEN !

Aussi importants que nécessaires, les travaux de rénovation 
de l’avenue Reine Astrid à Oupeye avancent selon le planning 
établi, voire peut-être même un peu plus rapidement.

Après les rénovations des réseaux de gaz, d’eau et d’égouttage, 
�F�H���V�R�Q�W���D�F�W�X�H�O�O�H�P�H�Q�W���G�H�V���W�U�D�Y�D�X�[���G�H���¿�Q�L�W�L�R�Q���T�X�L���V�R�Q�W���H�Q���F�R�X�U�V��
sur la portion située entre la rue du Tiège et la rue du Chêne. 
Aménagement d’espaces de stationnement, installation 
�G�¶�v�O�R�W�V���H�W���U�p�D�O�L�V�D�W�L�R�Q���G�H���Q�R�X�Y�H�D�X�[���W�U�R�W�W�R�L�U�V���G�H�Y�U�D�L�H�Q�W���V�¶�D�F�K�H�Y�H�U��
�D�Y�D�Q�W�� �O�H�V�� �I�r�W�H�V�� �G�H�� �¿�Q�� �G�¶�D�Q�Q�p�H���� �F�H�� �T�X�L�� �S�H�U�P�H�W�W�U�D�L�W�� �G�H�� �U�R�X�Y�U�L�U��
la rue à la circulation jusqu’à la dernière phase du chantier, 
l’aménagement de la voirie et des abords entre la rue du Tiège 
et le rond-point d’Oupeye.

Après des échanges avec l’entreprise, il a ainsi été décidé 
de passer à la création de trottoirs en asphalte coulé, une 
technique nouvelle. Outre le gain de temps, cette technique 

présentait les avantages, pour un prix identique, de ne pas 
�D�Y�R�L�U�� �G�¶�L�Q�¿�O�W�U�D�W�L�R�Q�� �G�¶�H�D�X�� �H�W�� �G�¶�D�S�S�D�U�L�W�L�R�Q�� �G�H�� �P�D�X�Y�D�L�V�H�V�� �K�H�U�E�H�V��
vu l’absence de joints. Cela présentera donc l’intérêt pour les 
habitants de limiter l’entretien de leur portion de trottoir.

�9�X�� �O�D�� �E�R�Q�Q�H�� �P�D�v�W�U�L�V�H�� �G�X�� �S�O�D�Q�Q�L�Q�J�� �S�D�U�� �Q�R�V�� �V�H�U�Y�L�F�H�V�� �H�W�� �O�H�V��
entreprises en charge, il devrait être possible de rouvrir la route 
à la circulation avant les fêtes et ce, jusqu’au coup d’envoi de 
la dernière étape, la rénovation complète, de façade à façade, 
de la portion de l’avenue Reine Astrid située entre la rue du 
Tiège et le rond-point d’Oupeye. Si les conditions climatiques 
�O�H�� �S�H�U�P�H�W�W�H�Q�W���� �F�H�W�W�H�� �S�K�D�V�H�� �G�X�� �F�K�D�Q�W�L�H�U�� �G�p�E�X�W�H�U�D�� �¿�Q�� �M�D�Q�Y�L�H�U����
début février pour s’achever au début du printemps.

 Serge Fillot,
Bourgmestre
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 COLLECTE DES SAPINS DE NOËL

•  Le jeudi 16/01 : Haccourt, Hermée, Heure-le-Romain, 
Houtain Saint-Siméon,

•  Le vendredi 17/01 : Hermalle-sous-Argenteau, Oupeye et 
Vivegnis

�8�Q�� �V�H�X�O�� �S�D�V�V�D�J�H���� �V�D�Q�V�� �L�Q�V�F�U�L�S�W�L�R�Q�� �S�U�p�D�O�D�E�O�H���� �V�H�U�D�� �H�‡�H�F�W�X�p��
dans toutes les rues de l’entité pourvues d’habitations entre 
7h et 19h (vous pouvez sortir vos sapins la veille après 20h).  

Seuls les sapins naturels avec ou sans racines seront enlevés, 
ils ne pourront être emballés et en outre, la terre, toute 
décoration (boules, guirlandes...), les pots, croix en bois et 
clous devront avoir été préalablement enlevés par les habitants. 
Si vous n’avez pas pu mettre votre sapin à la collecte, nous 
vous rappelons qu’il est interdit de l’entreposer sur le bord du 
trottoir. Il vous est dès lors conseillé de le déposer au parc à 
conteneurs.

Joseph Simoné,
Échevin de l'Environnement

Dans mes articles précédents, j’ai eu l’occasion de féliciter les 
équipes « travaux » assignées à l’entretien de nos espaces 
�S�X�E�O�L�F�V���� �3�R�X�U�� �U�D�S�S�H�O���� �Q�R�X�V�� �D�Y�R�Q�V�� �H�Q�� �J�H�V�W�L�R�Q�� �������� �N�P�� �G�H��
�Y�R�L�U�L�H�V���� ���������� �D�Y�D�O�R�L�U�V���� ������ �N�P�� �G�H�� �V�H�Q�W�L�H�U�V���� ������������ �P2 de talus 
et accotements, 1200 mètres courants de haies, 12 cimetières 
et 100000 m2 d’espaces verts : parcs, pelouses, squares, 
parterres, ronds-points, …

PATRIMOINE COMMUNAL

La tâche de nos équipes techniques ne s’arrête pas là. 

Elles participent également à l’entretien des nombreux 
bâtiments et infrastructures faisant partie de notre 
impressionnant patrimoine. Jugez plutôt :
• 12 écoles, 5 bibliothèques;
• 3 halls omnisports, 1 complexe avec piscine et piste 

d’athlétisme, 1 complexe de tennis (la Marmotte), 1  
complexe de pétanque (la Boule d’Aaz) et 6 installations 
footballistiques mises à disposition de nos clubs locaux;

• 1 administration communale et 1 hall technique;
• le Château d’Oupeye et la maison rue Sondeville;
• les Ateliers du Château, le bâtiment Croix Rouge/Génération 

Future et 6 locaux ONE;
• les salles du Refuge d’Aaz, Jules Absil et le local PISQ à 

Hermée;
• les églises et presbytères de nos 7 paroisses, 7 chapelles 

extérieures, la Maison du Souvenir à Hermalle, les 
monuments aux morts et la Maison de la laïcité à Oupeye;

• 7 bassins d’orage et 5 stations de pompage;
• le barbecue des Hauts de Froidmont …
• Sans oublier plusieurs bâtiments dépendant du CPAS : son 

centre administratif, ses logements d’urgence, sa Maison de 
Quartier et la crèche communale.

EQUIPES D’ENTRETIEN

Dès le mois prochain, j’aurai le plaisir de vous présenter 
les équipes concernées par ces entretiens, réparties en 
�G�L�‡�p�U�H�Q�W�V���F�R�U�S�V���G�H���P�p�W�L�H�U�������P�H�Q�X�L�V�L�H�U�V�����S�O�R�P�E�L�H�U�V�����p�O�H�F�W�U�L�F�L�H�Q�V����
ferronniers, peintres, …

BIENTÔT L’HIVER

En ce dernier mois de l’année, j’ai une pensée respectueuse 
envers celles et ceux qui seront mobilisés dans le cadre de 
l’organisation du Marché de Noël au Château, notamment par 
�O�H���P�R�Q�W�D�J�H���H�W���G�p�P�R�Q�W�D�J�H���G�H�V���������F�K�D�O�H�W�V���H�Q���E�R�L�V���D�L�Q�V�L���T�X�H���O�D��
mise en place de toute l’infrastructure

D’avance, merci aussi aux équipes de garde qui, dès les 
premiers signes hivernaux, se chargeront d’assurer notre 
sécurité par le déneigement et le salage de nos routes.

D’ores et déjà, je souhaite à toutes et à tous de passer 
�G�¶�H�[�F�H�O�O�H�Q�W�H�V���I�r�W�H�V���G�H���¿�Q���G�¶�D�Q�Q�p�H����
   Christian Bragard,  
 Échevin des Travaux et de la Propreté publique

« Saluons ensemble cette nouvelle année  
qui vieillit notre amitié sans vieillir notre coeur.  

(Victor Hugo)

Local de La Godasse à Oupeye

Station de pompage à Vivegnis

Chapelle des Naufragés à Hermalle-sous-Argenteau
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 ENVIRONNEMENT

NOS ASTUCES POUR RÉDUIRE VOS FRAIS DE 
GESTION DES DÉCHETS ! 
Comme évoqué dans notre éditorial, Intradel augmente les frais 
de gestion des déchets pour les Communes et les citoyens. 
�)�D�F�H���j���F�H�W�W�H���U�p�D�O�L�W�p�����Q�R�X�V���D�Y�R�Q�V���W�U�R�X�Y�p���G�H�V���V�R�O�X�W�L�R�Q�V���S�H�U�P�H�W�W�D�Q�W��
à chaque ménage de ne pas subir cette augmentation.

Vous le savez, à Oupeye, nous tenons à valoriser toute 
démarche éco-responsable. Je vais donc vous expliquer les 
astuces écologiques qui vous permettront de ne pas subir cette 
augmentation.

Vos frais de gestion des déchets comportent deux volets : 
un forfait et un calcul proportionnel, c’est-à-dire lié à vos 
comportements. C’est à ce niveau vous pouvez agir !

�(�Q���H�‡�H�W�����V�R�Q�W���F�R�P�S�U�L�V���G�D�Q�V���F�H���P�R�Q�W�D�Q�W���T�X�L���H�V�W���G�R�Q�F���S�U�R�S�U�H���j��
chaque ménage : 

a. la location  de votre conteneur,

b. le nombre de levées annuelles,

c.  le nombre de kilos de déchets enlevés annuellement lors 
des collectes.

Et vous pouvez agir sur ces trois aspects :

a.  le prix de location varie selon la taille, donc choisissez une 
taille adaptée,

b. pour chaque conteneur ne dépassez pas 10 levées  par an,

c.  concernant le « poids annuel », ne dépassez pas 100 kg 
par an et par habitant.

�9�R�X�V�� �S�R�X�Y�H�]�� �P�D�v�W�U�L�V�H�U�� �F�H�V��
trois coûts en compostant et 
surtout en triant de manière 
optimale, c’est-à-dire en 
sortant de votre conteneur gris 
tous les plastiques qui peuvent, 
depuis ce premier décembre, 
être évacués dans le nouveau 
sac transparent et le sac bleu 
« élargi »�������(�Q���H�‡�H�W�����X�Q���©���M�X�V�W�H��
tri » aura une incidence sur la 
taille utile de votre conteneur 
gris, sur le nombre de levées et 
�O�H�V�� �N�L�O�R�V�� �D�Q�Q�X�H�O�V�� �S�D�U�� �K�D�E�L�W�D�Q�W����
Sachez qu’Intradel estime 
qu’une bonne gestion des 
sacs permettra de diminuer 

�G�H�� ���� �N�L�O�R�V�� �S�D�U�� �D�Q�� �S�D�U�� �K�D�E�L�W�D�Q�W�� �O�H�� �S�R�L�G�V�� �G�H�V�� �G�p�F�K�H�W�V�� �G�H�� �Y�R�W�U�H��
conteneur gris.

Nous vous l’avions annoncé : chaque ménage peut agir pour 
que ses comportements "éco-responsables" aient un réel 
intérêt "éco-nomique". 

CONCOURS « LE JUSTE TRI » !
A l’occasion de la mise en place du nouveau tri des déchets 
plastiques dans un sac transparent et dans un sac bleu élargi, 
nous vous invitons à prendre part à un petit concours sur 
les déchets plastiques, histoire de vous familiariser avec ce 
nouveau tri. Nous vous invitons donc à décider, pour les dix 
déchets plastiques suivants, s’ils doivent être jetés dans le 
sac transparent, dans le sac bleu au contenu élargi ou s’ils 
ne peuvent aller dans aucun des deux sacs mais dans le 
conteneur gris.

Pour participer à ce concours, renvoyez vos réponses au plus 
tard le 10 janvier 2020, en mentionnant vos nom et adresse ,  
par courrier : "Administration communale d'Oupeye – concours 
�(�Q�Y�L�U�R�Q�Q�H�P�H�Q�W�� �±�� �U�X�H�� �G�H�V�� �e�F�R�O�H�V���� ���� �±�� ���������� �+�$�&�&�2�8�5�7���� �R�X��
par mail:  environnement@oupeye.be 

�1�R�X�V���D�Y�R�Q�V���������O�R�W�V���j���R�‡�U�L�U���H�Q���O�L�H�Q���D�Y�H�F���O�H���W�U�L�����O�H���©���]�p�U�R���G�p�F�K�H�W���ª����
l’environnement ou encore le jardinage. Un tirage au sort sera 
�H�‡�H�F�W�X�p���S�D�U�P�L���O�H�V���E�R�Q�Q�H�V���U�p�S�R�Q�V�H�V��

 Joseph Simoné, Échevin
 et son équipe Environnement

 OUPEYE AGIT POUR L’ÉGALITÉ

En date du 21 novembre, le Conseil communal a adopté la 
charte “Oupeye agit pour l'Égalité”. 

Cette charte a pour objectif de combattre tout type de 
discrimination. 

Plus qu’un socle commun d’engagements, elle constitue un 
véritable terreau propice au développement d’une société 
sereine et inclusive. Par cet acte, les autorités publiques 
marquent leur volonté de mettre en œuvre une politique 
d'égalité des chances dans toutes les sphères de la vie 
publique. 

Les Conseillers communaux ainsi que les Conseillers de l’Action 
sociale se réuniront le 12 décembre pour signer solennellement 
cette charte en présence des Ministres Daerden et Morreale. 

Vous êtes cordialement invités à prendre part à cet élan positif 
en vous joignant à cet évènement qui se tiendra dans la tour du 
�F�K�k�W�H�D�X���G�¶�2�X�S�H�\�H���j�������K������

Hélène Lombardo, Présidente du CPAS,
en charge de l’Égalité des Chances

�'²‹••œ›��
˜”‰›œ‘™••›

Emballage de chips A B C

�)�U�L�J�R�O�L�W�H���E�O�D�Q�F�K�HA B C

Tube de dentifrice A B C

�3�R�W���G�H���À�H�X�U���H�Q���S�O�D�V�W�L�T�X�HA B C

Sachet de salade A B C

�)�O�D�F�R�Q���G�p�E�R�X�F�K�H�X�U���G�H��
canalisation

A B C

Pot de yaourt A B C

�(�P�E�D�O�O�D�J�H���S�D�F�N���G�H��
bouteilles

A B C

Ravier de viande 
(frigolite noire)

A B C

�)�L�O�H�W���j���R�U�D�Q�J�H�V�����j��
mandarines

A B C
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NOCES D'OR

M. et Mme Piazza-Genco de Vivegnis

LE PETIT-DÉJEUNER DOIT ÊTRE PROTÉINÉ !
Le dimanche 17 novembre, à l'initiative du service de la 
Santé, Nathalie Verschueren, nutrithérapeute, a présenté 
à une assistance nombreuse, les astuces, recettes et idées 
pour réussir ce repas, booster de la journée. Armé de ces 
bons conseils, chacun a pu déguster un petit-déjeuner 
particulièrement appétissant ! 

 OUPEYE EN IMAGES

NOCES DE BRILLANT
 

M. et Mme Soubras-Hellin d'Oupeye

DU GRAS DANS MON ASSIETTE : 
UNE PASSIONNANTE CONFÉRENCE DE PIERRE 
VAN VLODORP
Invité le 7 novembre à l’initiative du département Santé de la 
Province de Liège et en étroite collaboration avec le CPAS et 
l’Echevinat de la Santé de la Commune d’Oupeye, Pierre Van 
Vlodorp a donné une passionnante conférence intitulée « Le 
cholestérol : du gras dans mon assiette ». Un sujet éminemment 
important que le réputé naturopathe et nutrithérapeute a 
abordé de manière très pratique et en déconstruisant quelques 
« mythes » entourant la problématique souvent complexe 
du cholestérol. La conférence  a été suivie d’un intéressant 
question-réponse entre le spécialiste et le public venu très 
nombreux pour la circonstance.   

NOCES DE DIAMANT

M. et Mme Claesens-Hardy de Hermalle-sous-Argenteau
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